

Tres físicos reciben un premio de US\$3 millones

En 2012 el multimillonario ruso Yuri Milner sorprendió al mundo al lanzar el Breakthrough Prize, que daba un monto que ningún reconocimiento había otorgado: US\$3 millones (más de \$9.000 millones). Luego de que lo

ganaran Stephen Hawking y Jocelyn Bell Burnell, por sus contribuciones al descubrimiento de los púlsares, el turno les llegó en esta ocasión a los tres físicos autores de la teoría de la "supergravedad".

Daniel Freedman, de Estados Unidos; Peter van Nieuwenhuizen, de Holanda, y Sergio Ferrara, de Italia y miembro del CERN, recibirán el premio en noviembre en una ceremonia en California (EE. UU.).

Vivir



Las complejas características ambientales, ecológicas, económicas y sociales de Colombia generan precauciones. / Pixabay

Desempleo y ambiente

JULIO CARRIZOSA
UMAÑA



El ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, en el fondo sí sabe que hay múltiples causas del desempleo; es fácil identificarlas si se considera la totalidad del ambiente en el que se realizan las actividades económicas colombianas.

Los posibles inversionistas, colombianos y extranjeros, también las conocen. Para algunos de ellos forman parte de sus fracasos anteriores, para otros esas complejas características ambientales, ecológicas, económicas y sociales generan precauciones. Cuando se consideran en detalle los sistemas ambientales colombianos, su geología, sus montañas, sus suelos, sus climas, su pobre estructura económica, la segregación de su sociedad, nuestras violencias y corrupciones históricas, resulta evidente que es mejor invertir en otra parte. Muchos colombianos, ricos y pobres, también están hoy pensando en que sería mejor vivir en otra parte, en un sitio en donde se odiara menos y en donde no se esté siempre pendiente del comienzo de otra guerra.

¿Qué hacer entonces? El presidente Iván Duque está tratando de convencer a esos inversionistas. Algunos, ávidos pero imprudentes, piensan que el frac-

king nos dará unos años de respiro económico, muchos están seguros de que el turismo resolverá la situación antes de que se acabe el Gobierno, pero es evidente, si no se hace algo más rápido, amplio y profundo, que en el corto y el mediano plazo es el dinero del narcotráfico y sus violencias y corrupciones las que definen nuestros destinos, evitando el crecimiento del turismo y manteniendo la economía extractivista que quebró a Venezuela.

Pienso que los ambientalistas, tanto los tradicionales como los más complejos, tenemos la responsabilidad de proponer soluciones a la vez que indicamos los problemas, pero sabemos que a pesar de haberlas indicado varias veces hay circunstancias ideológicas dominantes, de derechas y de izquierda, que hacen muy difícil ponerlas en práctica. Colombia es la víctima principal de estos conjuntos ideológicos, la víctima, al mismo tiempo de Karl Marx y de Adam Smith, de la revolución y la dictadura del proletariado y también del egoísmo y las manos invisibles que guían las acciones de unos y otros.

Por eso insistimos en la necesidad de reflexiones profundas en las universidades, en el Gobierno, en los medios, en el Centro Democrático y en el Eln acerca de nuestras reales posibilidades, no en las que indican los manuales extranjeros. Todavía es posible apartarnos de Smith y de Marx y construir nuestro propio futuro.

DEL PRODUCTOR ROBERT ZEMECKIS

AIDAN GILLEN

MICHAEL MALARKEY

PROYECTO LIBRO AZUL

BASADA EN HECHOS REALES



ESTA NOCHE 9PM



historyplay.tv